
智行理财网
这不是笑话：80万卖掉房子去创业 十年后花了400万买回来！

毕业后准备干嘛？创业！辞职后准备干嘛？创业！一时间创业似乎成为一种时尚，
几乎人人都想自己当老板，成为马云或者成为雷军。但是你知道吗？创业并没有你
想象中的那么简单，创业不是一个开始，而是一个艰辛痛苦似乎没有尽头的过程。

《创业邦杂志》的一篇《创业故事：80万卖掉房子创业十年后用400万买了回来》
送给大家，创业路上，有艰辛，有痛苦，有迷茫，有失败，但是既然选择了，便风
雨兼程。文章有些长，但值得一读！

一个商人十年前用80万卖掉了自己在深圳南山区的房子,用房款进行创业,经过10年
的艰辛奋斗,他终于为自己赚了百万身家,并用赚来的400万把他当年卖掉的房子买了
回来…

当今的创业者举步维艰，虽然全民创业热潮迭起，有人一夜致富千万身家，但绝大
多数人经过一番努力可能收益甚微、原地踏步、甚至血本无归。

创业不仅是好点子，更是多维度的攻坚过程

你是否见过90后、95后、甚至98后的ceo。

他们是目前创业的年轻主力军，绝大多数拥有不错的想法和冲劲，也在大学结识了
可以荣辱与共的伙伴和团队，创业的梦想令人叹服，只是想法还不够成熟。

创业“没那么简单”，它不是一个开始，而是一个艰辛痛苦似乎没有尽头的过程。
在这个过程中，你将经历一些意想不到的困难、风险、意外状况，这些负面阻碍不
是光靠热血奋斗就可以解决的。它更多的是需要创业者在社会上真实可用的人脉、
资源、背景以及透过现象看本质的洞察力，这些别人给不了，需要5年甚至10年以
上的缓慢积累，需要创业者自己填补经验，一步一个脚印把路踩出来。30甚至40以
上的创业者尚感资源不足无法抵御同质竞争，刚出校园甚至还没出校园的孩子，又
如何用书本上的知识来推演市场变化呢?

绝大多数的年轻人只看到了创业光环，却低估了创业难度。创业并不是一个美好灿
烂赢得掌声的瞬间，相反，是一个艰难困苦、道阻且长的斗争，它需要投入大量人
力物力时间资源，并且随时做好全盘失败的准备。

创业是一种投资，自己选择的路，跪着也要走完

曾经有一个腾讯元老级人物辞职创业，将价值连城的腾讯股份折现作为启动资金，
创业获得收益后买了辆不错的车，自己本来还挺高兴，其他同在腾讯的朋友却说：
“一番奋斗只买了一台车，如果还是保留腾讯股份，你现在都可以买一架飞机了。
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”

现在的很多人，喜欢以结果论英雄，只关注创业最终赚没赚到钱，用“马后炮”的
方式谈论对错，其实这是不负责任的。每一个人创业人都有一个成功梦，作为一个
风险系数极高的投资，这是个豁出去的决定，谁也不知道自己的创业之路对不对，
都是在摸索前行。不同于“光脚不怕穿鞋”的年轻人，带资创业人士更显出一种理
想和悲壮，他放弃了养尊处优的安稳生活，为了自己慎重考虑积累经验的梦想踏上
全新的征途，这本身就值得赞赏鼓励。只是这条路前途未卜，致胜者寥寥，“中道
崩殂”者甚众。

创业也是赌局，最经验老道的赌徒才能获得财富

对于创业这种投资，建议大家一定要看准、想好、选对、然后就豁出去了不再想后
事。

很多时候创业很像一个赌局，每个创业者都是赌徒，要想获得收益，你必须足够专
业足够用心，不能简单地“听天由命”。优秀的赌徒都会有一个自己玩牌的技巧，
什么时候收手、什么时候下注，都会冷静去分析，而不是随机碰运气。这反映在创
业上就是，能够准确分析自身、项目、环境利弊，并愿意为之付出长远的科学的打
算，而不是脑子一热的偶然下决心。

一个创业者将这点发挥得很好。他头脑清晰，在年轻的时候，已经非常清楚自己是
一个什么样的人，擅长、不擅长的地方都了如指掌，并且基于此对自己进行准确务
实的创业规划。毕业后他拿到了bat的offer，但他知道自己应该在短期内接触更多
种类的工作，要近距离观察、学习创业公司。最后他踏踏实实从一个小的创业公司
做起，认真做好规划里的每一步，包括和有一技之长的同事相交，和成功创业的ce
o多取经，报各种课程不断学习，他带着坚定的创业信念耐心积累了几年，觉得时
机成熟了就果断跳出来，一鼓作气开始做项目，良好的准备让他非常轻松地融到了
客观的资本，并且顺利用第一个项目积累的资源开始了第二个更大项目的尝试。

互联网低门槛——幼稚的谣言人人信

现在有一种观念害了一些蠢蠢欲动的创业者——互联网的门槛低，谁都可以玩创业
。随便组建个团队，2、3个人就能把“微信公众号”运行起来。轻松起步，无需太
多投入，未来事业的宏伟蓝图、人生的色彩斑斓都似乎在眼前，越来越多的人被这
种海市蜃楼的假象所迷惑，前赴后继地奔向互联网创业……

其实这是绝对错误的。
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曾经有这样一个比喻，同样是爬山入门，传统行业的门开在山顶，参与者需要一直
爬山，经过迷茫困惑继续向上爬，不断地评估和试探自己，才能走到山门附近，还
不知道能不能入得了门。而互联网创业则是山脚就有门，谁都能进，大家纷纷入门
，殊不知门后是长长的山路，爬山的路途在门后。山路崎岖险阻，大多数人都死在
了半山腰。

冰冻冲动，冷却热情，创业，这不是最好的时机

现下的环境不是最好的创业时机。宏观层面上，国家政策回落，近期并没有在创业
方面有那么多的号召，没有进一步的倾斜支持和物资储备，创业福利较15年14年少
得多。其次，融资环境恶化，投资人由于深受早期创业风险伤害，对于目前投资态
度谨慎，创业团队融资难上加难，举步维艰。最后，即使带资创业家底丰厚，不需
要政策支持、又不需要融资，也要考虑市场是否饱和、项目是否触及消费者痛点，
由于前阶段创业项目爆发式增长，很多市场缺口都被补齐，能否找到新的切入点标
，也是目前创业困境之一。最后，再新颖的项目也有大量同质竞争者，能否在竞争
中存活，能否在大量相同产品中脱颖而出，是所有创业者不得不考虑的问题。所以
，现在不是不能创业，只是相比早期，成功率更低了。

英雄，准备好了再上路，记得给妻儿留点盘缠

真正值得称颂、成功的创业者，都是做了充足准备的人。比如说雷军和他的小米帝
国。初创小米的时候雷军已经40多岁了，绝不是“年轻的创业者”了，但他和他的
小伙伴已经认真地积累了足够多的信息和资本，有了成熟的规划，有资源有精力往
下走。他可能不是在最好年华享受掌声的人，但他用自己小米帝国的极速成长获得
了真正的认可，从2010年爆发到现在，面对无数强大的竞争者他笑到了最后，一路
飞奔，在短短几年内成立了小米生态圈。这才是真正准备好了的创业者，磨刀不误
砍柴工，小米的成功对得起雷军之前的耐心铺垫。

在这里分享一个北京创业老大哥的话：“我出来创业，就是为了实现我的梦想。但
我在享受快乐的同时，我不能让我的家人来跟我承受创业带来的风险。我要事先准
备好两件事，第一，保证家人有一套安居无忧的房子;第二留给家里200万，足以衣
食丰足。此后我再出去创业，这样我才会踏实。”

创业前最后一课，来听听芈月怎么说：

最近大火的《芈月传》有一段非常经典的台词，这段话完全可以适用在创业上。

“我虽出身王族，却一直被别人踩在脚下，一无所有。”
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这个状态很像创业者初期，虽然有“创业者光环”，被人佩服有自己的事业，但他
是孤独的，哪怕有了钱有了团队有了想法，但还是一无所有，这种混沌的迷茫期会
持续很长一段时间，这是个痛并快乐着的过程。

“我不墨守成规，也不怀挟偏见。”

作为一个创业人，既要对固有的框架产生质疑，寻求更好的解决方法，大胆追求新
理念。也要兼容并包，不偏执于某元素，平等看待产品及团队各个方面。

“我既能一掷决生死，也能一笑泯恩仇。”

每个创业者都要学会“大气”，这种大气会助你在创业的路上百折不挠，拿得起放
得下，越走越远。既然资源准备好了，那就玩得起赌得起。哪怕我全部失败了，我
也能坦然面对家人，面对新的生活，随时准备着东山再起。

有一种美名叫做“连续创业失败者”，其实这是群非常值得敬佩的人。他们越挫越
勇，摔倒了爬起来继续奔跑，迟早有一天，他的目标会实现。这是一个凤凰涅槃的
过程，一方面磨砺了心态，不会因为小失败或悲或喜，对待挫折非常有“大格局”
。同时因为摔过跤，就知道创业路上哪里有陷阱，能够努力避开，增加了创业的成
功率。最后因为失败的经历，他会更加成熟，更冷静理性地看待周围的一切，也更
有希望成为一个真正的能扛起事业的ceo。

真正的创业成功，是一种失败的成功，是经历无数失败后的弥足珍贵的成功。
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